



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ  
LES HÔPITAUX DE SUISSE  
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Berne, le 21 avril 2009

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Primes 2010: maîtrise du passé pour les deux tiers et croissance des prestations pour le reste

**L'Office fédéral de la santé publique a présenté ses comptes pour les primes d'assurance maladie lors de la réunion des quatre organisations nationales de la santé FMH, CDS, H+ et santésuisse autour du conseiller fédéral Pascal Couchepin. Résultat : deux tiers de la hausse estimée à 14-15% sont dus à des éléments du passé. Pour les prestations médicales, l'OFSP prévoit une croissance des coûts similaire à celles enregistrées au cours des dernières années.**

H+ Les Hôpitaux de Suisse salue la rencontre qui a eu lieu entre les organisations nationales de la santé et le Département fédéral de l'intérieur. La discussion sur d'éventuelles mesures visant à enrayer la croissance des primes en 2010 s'est limitée à des interventions applicables à court terme aux prestations. Mais les causes essentielles des augmentations de primes massives annoncées sont enracinées dans le passé. D'une part, selon l'OFSP, les primes n'ont pas été fixées assez haut au cours des deux dernières années pour couvrir les coûts de la santé. D'autre part, les assureurs ont perdu de l'argent sur les marchés financiers, ce qui a réduit encore les réserves.

#### **H+ soutient des mesures pour une croissance modérée des coûts**

Les organisations participantes ont discuté de mesures portant sur les coûts des médicaments et des équipements. En outre, il convient d'éviter que les patients ne recourent inutilement aux services des urgences des hôpitaux. H+ soutient ces objectifs. Avec leurs modèles de collaboration avec des médecins de famille et les valeurs de point inférieures de 4,5% en moyenne pour les soins ambulatoires, les hôpitaux ont d'ores et déjà pris des mesures de nature à faire baisser les coûts. L'enquête de H+ sur les prestations hospitalières ambulatoires publiée la semaine dernière le démontre. Enfin, la baisse des tarifs des analyses de laboratoire entraînera une diminution supplémentaire des coûts.

#### **Taxe pour chaque consultation: une efficacité à démontrer**

De son côté, le conseiller fédéral Pascal Couchepin a proposé une taxe de consultation qui doit être prélevée lors de chaque visite auprès d'un médecin ou d'un service ambulatoire hospitalier. Pour H+, la question reste ouverte de savoir si une telle taxe est de nature à faire baisser les coûts et si elle n'entraîne pas une charge administrative exagérée. Le conseiller fédéral va soumettre ses propositions à une audition. Le Parlement devrait se prononcer sur le sujet durant la session d'été.

#### **H+ souhaite des mesures à long terme**

Du point de vue de H+, seules des mesures à long terme sont à même d'exercer une influence durable sur les coûts de la santé. Les forfaits par cas introduits dès 2012 en font partie. En outre, H+ estime que les soins intégrés et les zones supra cantonales de couverture des soins doivent être encouragés. Enfin, les prestations ambulatoires et stationnaires doivent être financées de manière semblable.

**H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et établissements de soins de longue durée publics et privés. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.**

Informations complémentaires:

**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Charles Favre, président  
Portable: 079 621 08 93  
E-mail: [charles.favre@parl.ch](mailto:charles.favre@parl.ch)

Informations complémentaires:

**H+ Les Hôpitaux de Suisse**  
Bernhard Wegmüller, directeur  
Tél. prof.: 031 335 11 00, Portable: 079 635 87 22  
E-mail: [bernhard.wegmueller@hplus.ch](mailto:bernhard.wegmueller@hplus.ch)